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AZUCARERA VATICINA UNA LIGERA CAÍDA EN LA SUPERFICIE DESTINADA A LA 
REMOLACHA 

Diario de León, 1 de mayo. Azucarera Iberia estima que la superficie destinada a remolacha en 
la zona norte para la campaña 2013/2014 se acercará «mucho a la de la pasada campañas», 
pese al retraso de la siembra. Según 
un comunicado de la empresa, los 
agricultores están realizando «una 
buena labor» desde que pudieron 
entrar en sus fincas y califica de 
excelentes los trabajos de 
preparación de los campos y de 
siembra efectuados en la última 
semana. «Hay muchos agricultores 
que están optando por sembrar 
remolacha por la conveniencia de 
diversificar cultivos, por su 
rentabilidad y, sobre todo, teniendo 
en cuenta la caída de precios del maíz de la próxima cosecha que están señalando los 
principales indicadores de los mercados agrícolas». 

En la campaña 2012/2013 se sembraron de remolacha 6.491 hectáreas frente a las 7.200 del 
año anterior. Si, como es previsible, desciende la superficie de este cultivo, se sumaría un 
tercer retroceso consecutivo en una provincia con unos 1.400 cultivadores (el 24% de la 
Comunidad autónoma). La retirada de la ayuda de la Junta de Castilla y León y las 
compensaciones que ha ofrecido AB Azucarera Iberia ante el hecho como por el retraso de la 
siembra de este año llevan a los sindicatos a prever una caída importante en este cultivo. 

El final de la campaña 

En otro orden de cosas, la fábrica azucarera de Toro, que debe moler las 90.000 toneladas de 
remolacha de su área de influencia así como de la de La Bañeza, ha recibido hasta ayer 23.000 
toneladas después de retomar la actividad el jueves y trabaja a buen timo, según un 
comunicado de Azucarera Iberia. «Las entregas presentan un aspecto excelente, sin ningún 
deterioro aparente a pesar del considerable retraso en el arranque y las adversidades 
climatológicas», señala el comunicado. 

 

A FALTA DE 17.000 TONELADAS DE REMOLACHA 

Azucarera continúa a buen ritmo y en la planta mirandesa, después de una semana de 
funcionamiento  confirman desde su gabinete de prensa, el buen estado de la remolacha, con 
riquezas que superan los 17 grados y buena calidad industrial. “Ha recibido ya 33.000 
toneladas de las 50.000 que se esperan en total, que ya están prácticamente todas 

cosechadas”.  

En lo que respecta a las siembras de la nueva 
campaña el ritmo de trabajo en el campo, 
preparando el suelo y sembrando durante toda esta 
semana, está siendo excelente. La superficie final 
sembrada se puede acercar mucho a la de la pasada 
campaña, porque a pesar del retraso se está 
haciendo una buena labor de siembra, y finalmente 
hay muchos agricultores que están optando por 
sembrar remolacha, por la conveniencia de 
diversificar cultivos, por su rentabilidad, y sobre todo 

teniendo en cuenta la caída del precio del maíz de la próxima cosecha, que están señalando los 
principales indicadores de los mercados agrícolas.   
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LAS FÁBRICAS DE AZUCARERA HAN VUELTO A MOLTURAR  

Agrodigital 29 de abril El jueves pasado reabrió la azucarera de Toro para procesar la 
remolacha pendiente, de la campaña 12/13 en su zona de abastecimiento y en la de La Bañeza. 
El mismo día de apertura se recibieron 3.000 tn de raíces del 18,1% de riqueza, con las que la 
fábrica comenzó a molturar a lo largo de la tarde. 

Estas primeras entregas de remolacha presentan un aspecto excelente sin ningún deterioro 
aparente a pesar del considerable retraso en el arranque y las adversidades meteorológicas 
sufridas. La riqueza en sacarosa es muy similar a la 
registrada antes del cierre temporal de la fábrica. Las 
previsiones apuntan a que se puedan llegar a recibir 
algo más de 90.000 toneladas, las cuales es muy 
previsible que ya se hayan cosechado a lo largo de la 
semana pasada.  

La fábrica de Miranda abrió el lunes pasado y en los 4 
primeros días de funcionamiento se pudo confirmar 
el buen estado de la remolacha, con riquezas que 
superan los 17 grados y con una buena calidad 
industrial. Hasta el jueves pasado se habían recibido 17.000 toneladas de las 50.000 que se 
esperan en total, que actualmente tiene que estar ya prácticamente cosechadas. 

Por tanto, es previsible que la campaña de las fábricas de Azucarera finalice la próxima 
semana. Se prevé que el aforo total ronde las 2.070.000 tn con una polarización media 
superior al 18%, algo menos que el año pasado, que fue una campaña record con unas 
entregas de 2.255.456 tn y una polarización media del 18,28%. 

 

LAS SIEMBRAS DE REMOLACHA AVANZAN A BUEN RITMO EN LA ZONA NORTE  

Agrodigital 29 de abril Durante toda la semana pasada, en la zona norte, el ritmo de trabajo en 
el campo, preparando el suelo y sembrando remolacha, está siendo espectacular. Este buen 
ritmo trata de compensar lo tardías que van las labores como consecuencia de las abundante 
lluvias caídas en febrero y marzo.  

Mientras que al inicio de la semana pasada se había sembrado entre un 35-40% de la 
superficie, actualmente se pueden llevar 
sembradas en torno a un 70% del total. No 
obstante, el año pasado, a mitad de abril, las 
siembras ya estaban prácticamente 
terminadas. 

Se prevé que la superficie final sembrada se 
puede acercar mucho a la de la pasada 
campaña, en la que se llegó a 22.700 ha. A 
pesar del retraso se está haciendo una buena 
labor de siembra, y finalmente hay muchos 
agricultores que están optando por sembrar 
remolacha, por la conveniencia de diversificar 
cultivos, por su rentabilidad, y sobre todo 

teniendo en cuenta la caída del precio del maíz de la próxima cosecha, como están señalando 
los principales indicadores de los mercados agrícolas. 

 
LAS BALSAS ASEGURAN LOS 2.200 EMPLEOS QUE GENERAN EL MAÍZ Y LA 
REMOLACHA 
Diario de Leon 3 de mayo. En una situación de paro como la actual no podemos permitirnos 
dejar escapar los 2.200 empleos, directos e indirectos, que generan en la zona de riego del 
Embalse de Los Barrios de Luna los cultivos de la remolacha y el maíz. Precisamente son estos 
puestos de trabajo y más los que se aseguran con las balsas de regulación del río Órbigo». La 
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observación llega del presidente de la Junta de Gobierno del Canal de Alto de Villares, César 
Pan. 

Los regantes de Villares, que tienen su sede en Villagarcía de la Vega (término de San Cristóbal 
de la Polantera), aprobaron en su última sesión su apoyo a la regulación adicional del Órbigo 
que plantea ahora la Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) para paliar el déficit hídrico 
que sufre el Sistema Órbigo. Según el responsable del Canal de Villares de las balsas depende 
«el riego de 58.000 hectáreas, de las que 
el 70%, unas 40.000, se destinan al maíz y 
más de 4.000 a la remolacha». Pan 
explica que los técnicos asignan un 
puesto de trabajo «a cada 25 hectáreas 
de maíz, 1,2 de productos hortícolas, 6 de 
remolacha, 5 de patata y tres de lúpulo» y 
añade que la agricultura en la zona 
«dejará de ser rentable en una década en 
la zona de Los Barrios de Luna si no 
hacemos algo por garantizar la actividad. 
Los agricultores no podrán asumir los 
costes de producción». 

Pan recordó que «hace 20 años se cultivaban en España 220.000 hectáreas de patata y si a día 
de hoy sólo quedan 70.000 hectáreas es por razones como esta. Se trata de un cultivo que 
necesita agua y en esta zona de riego carecemos de ésta en los momentos clave de desarrollo 
de nuestros cultivos». Por esta razón, el presidente del Canal de Villares considera que si el 
proyecto cuenta con el respaldo de la Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) lo que no 
puede ser es que pongamos mil problemas. Si es así, no podremos quejarnos de que en el 
futuro no tengamos agua para los cultivos». 

«Es muy triste que nuestros hijos quieran afincarse en el campo y no tengan garantizado el 
agua para los cultivos. Yo sólo pido desde mi cargo a los que tienen que tomar decisiones que 
piensen en el futuro y en que el agua es un bien escaso», añadió Pan, que cree que los vecinos 
de los pueblos afectados «deberían exigir a la CHD un área de recreo en las balsas, que 
también genera puestos de trabajo». 

Pan sostiene «que es imposible que por acumulación de agua las calimas dañen el lúpulo» y 
desechó que se construyan las balsas en el Páramo 
«a menos de que quieran anegar la comarca o que se 
vacíe el terreno con un movimiento de tierras 
enorme». Por otra parte, el presidente de la Canal de 
Villares señaló que no se pueden situar en un mismo 
plano «las fugas del Canal de Carrizo con la 
regulación del Órbigo, porque por el primero circulan 
al año 5,5 hectómetros cúbicos de agua, de los que 
se pierde un 50% o más. Es decir, como mucho, 3 
hectómetros. Hay que reparar las deficiencias, pero 
con esta cantidad de agua no cubrimos el déficit de 

agua, cuando estamos hablando de balsas de 10 y 20 hectómetros cúbicos». 

 

LA INDUSTRIA  AZUCARERA  BRASILEÑA RECIBE SUSTANCIOSOS SUBSIDIIOS 
GUBERNAMENTALES 

Farm press. April 2013. La percepción común es que Brasil mantiene su predominio en el 
mercado internacional del azúcar a través de una combinación afortunada de los recursos 
naturales y la equidad de sudor. Bueno, es hora de reconsiderar esa percepción con el 
lanzamiento de un nuevo informe que analiza los subsidios del gobierno brasileño - directo e 
indirecto - que la industria azucarera de la nación disfruta.  
 



NOTICIAS SECTOR REMOLACHA 3 DE MAYO DE 2013 ASAJA - CNCRCA 

 

Boletín Noticias Sector Remolacha   XVIII/2013 Página 5 

"El azúcar es el mercado de materias primas más distorsionado en el mundo debido a los 
subsidios y otras políticas que manipulan el mercado", 

afirma Jack Roney, director de políticas de la Alianza 
American Sugar, que encargó el informe. "De hecho, 
todos los países que producen azúcar - más de 100 en 
total - tiene algún tipo de intervención del gobierno.
  
"Estados Unidos ha defendido durante mucho tiempo 
un mercado mundial del azúcar sin subsidios. Debido 
a su eficiencia, los productores estadounidenses 
pueden prosperar bajo un enfoque de libre mercado. 
Es por eso que apoyamos una  estrategia "cero por 

cero" en la OMC, donde nos desharíamos de la 
política azucarera en EE.UU. si otros países están de 

acuerdo para deshacerse de todas las políticas que distorsionan el mercado.  
 
"Antes de que podamos llegar a ese punto, es importante saber cuales y como son estas 
políticas globales. Esto puede ser un autentico reto, ya que la mayoría de los países tienen una 
gran variedad de políticas poco transparentes y la información sobre los datos es muy 
deficiente ".  
 
Brasil controla actualmente, aproximadamente, el 50 por ciento de las exportaciones 
mundiales de azúcar. Para poner esto en perspectiva, Arabia Saudita controla cerca del 19 por 
ciento de las exportaciones de petróleo crudo, dijo Roney, que habló durante una conferencia 
de prensa el 17 de abril.  
 
"La comprensión de las subvenciones globales de 
azúcar es particularmente importante ya que el 
Congreso de los EE.UU. debate la nueva ley 
agrícola y el futuro de la política azucarera de 
EE.UU.. 

Algunos están instando a desmontar la política 
azucarera de EE.UU., esencialmente un desarme 
unilateral y la externalización de nuestro mercado 
y el empleo de azúcar de Brasil y de otros 
operadores extranjeros subsidiados”.  
 
El autor del informe, Patrick Chatenay, experto 
británico en asuntos relacionados con el azúcar y etanol, dijo que en los Estados Unidos, como 
en Europa y en otros lugares.  

"Muchos ven a Brasil como un actor del mercado libre que se convirtió en una potencia 
agrícola gracias a sus recursos naturales, especialmente generosos y a astutos operadores 
privados. El propio Brasil ha promovido activamente esta visión y lo utilizó para exigir que 
otros países abran el comercio para sus exportaciones agrícolas, como el azúcar.  
 
"Ese punto de vista no es del todo correcto. La industria azucarera de Brasil le debe gran parte 
de su crecimiento y a los años de fuerte intervención del gobierno que continúa hasta nuestros 
días ". Incluso las estimaciones más conservadoras, dijo Chatenay, muestran que los 
productores de azúcar de Brasil reciben no menos de $ 2.5 mil millones al año en programas 
gubernamentales, directos e indirectos.  
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"Estas subvenciones incluyen 
los pagos directos, la 
reducción de los impuestos de 
pensiones, los mandatos de 
uso, las tasas impositivas más 
bajas, tasas de interés 
especiales en préstamos del 
gobierno y de los pasivos 
fiscales.  

Los Subsidios reales podrían 
ser mucho más altos que $ 2,5 
mil millones, ya que son la 
reestructuración de la deuda 
no declarada y deducciones 
fiscales. En total, Brasil 

necesitaría por lo menos un aumento del 15 por ciento en el precio del azúcar para compensar 
la pérdida de los subsidios”. 

Debido a su dominio del mercado de azúcar de Brasil, sus subvenciones "sin duda tienen un 
efecto sobre los precios internacionales", dijo Chatenay. "El precio mundial del azúcar es 
esencialmente un precio 'dump' que nunca debe ser utilizado como un punto de referencia 
para medir lo que costos y beneficios pueden derivarse de un verdadero libre comercio."
  
Teniendo en cuenta todo eso, Chatenay advirtió a Estados Unidos contra "la externalización de 
su producción de azúcar para subsidiar a los productores extranjeros como Brasil".  
 
El informe se enviará ahora al Congreso, al Departamento de Agricultura y el Representante 
Comercial de EE.UU. (USTR) para asegurar que todos son "conscientes de la medida en que las 
subvenciones extranjeras distorsionan el mercado mundial del azúcar," dijo Roney. "Los 
agricultores de Estados Unidos no están operando en un campo de juego nivelado. Nuestros 
costes de producción son inferiores al promedio mundial, pero no podemos competir con los 
subsidios de gobiernos extranjeros”.  
 
Al mismo tiempo, los informes que el Secretario de Agricultura Tom Vilsack está considerando 
la compra de azúcar de EE.UU. para ayudar a bajar los precios. Roney dijo que Vilsack está 
"estudiando una serie de opciones para lidiar con el hecho de que los precios del azúcar en los 
Estados Unidos han caído más de 50 por ciento en los últimos dos años.  
 
"No estamos seguros - y yo no creo que Vilsack lo esté tampoco,  sobre las acciones que va a 
tomar, en su caso, pero ellos están monitoreando la situación y son conscientes de que los 
precios están en niveles históricamente bajos. Son conscientes de que la ley agrícola de 2008 
les da una serie de herramientas para hacer frente a la catástrofe de precios que estamos 
enfrentando”. 
 
Llegado a este punto, Roney no 
confirmó los subsidios al azúcar 
de Brasil están en contra de 
normas de la OMC. "Hemos 
tenido muchas conversaciones 
con USTR sobre estte tema en 
los últimos años. Hemos 
suministrado datos a la 
Representacion Comercial de 
los EE.UU. con la información 
obtenida. ... Es lo máximo a los que hemos podido llegar y contar. Y Brasil debe sr observado 
debido a su papel dominante en el mercado mundial del azúcar.  
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Hay una parte" oculta "de 
la industria, que es el 

etanol 

 
"Deberá ser el  USTR quien decida cuál de estos subsidios violan normas de la OMC. Eso es más 
de su competencia que de la nuestra".  
 
Chatenay añadió que el marco jurídico en la OMC, "no necesariamente recoge todas las ayudas 
y subvenciones y la ayuda y el apoyo que dan los gobiernos. Hay definiciones estrictas. Desde 

el punto de vista de la empresa, desde un punto 
de vista empresarial, todo apoyo juega un papel”. 
 
Desde 1995/1997, Brasil se ha presentado en 
términos de azúcar como el comerciante libre 
perfecto,  de haber construido su competitividad 
en los principios del libre mercado, dijo Chatenay. 
"Esa es la imagen que proyectan y algunas 
personas han dudado de eso”.  
 
"Sin embargo, este estudio pone en perspectiva 

el hecho de que hay dos elementos que a menudo se olvidan. Una es la historia de la industria. 
Hay que volver a 1972 para ver cómo el apoyo del gobierno ha supuesto realmente todo en 
cuanto all etanol. En segundo lugar, el etanol es la mitad de la industria y eso significa que es la 
mitad de la caña de azúcar y prácticamente la mitad de los molinos. En una industria intensiva 
en capital de las economías de escala juegan un gran papel. Si tu duplicas su tamaño gracias a 
la intervención del gobierno, estas ganando ventaja en todos tus productos”.  
 
El estudio "demuestra esto más claramente que lo que la gente por lo general tienen en 
mente", continuó Chatenay. "Hay una parte" oculta "de la industria, que es el etanol. Esa parte 
"oculta" de la industria afecta considerablemente la competitividad de la otra parte (el azúcar). 
... El estudio muestra que se puede cambiar la sensación que la gente tiene sobre Brasil 
cuando afirma ser defensor del libre comercio y sobre esa base pide a otros países que abran 
sus fronteras ". 

 

LA UE SERÍA MÁS COMPETITIVA SI PERMITIERA CULTIVO DE TRANSGÉNICOS, DICE 
UN ESTUDIO CIENTIFICO 

Lleida, 30 abr (EFEAGRO).- Un estudio realizado por científicos británicos y españoles, 
en el que ha participado un investigador de la Universitat de Lleida (UdL), concluye que 
si la Unión Europea (UE) permitiera el cultivo de las plantas transgénicas no 
dependería tanto de las importaciones de este tipo de alimentos, podría incrementar 
su producción y sus agricultores serían más competitivos.  

 
Según ha explicado a EFE Paul Christou, 
investigador en mejora genética de la 
UdL y uno de los autores del estudio 
'Paradoxical European Union agricultural 
policies on genetically engineered crops', 
este aumento de la competitividad sería 
posible si se permitiera el cultivo de 
plantas como el maíz, la soja o el 
algodón modificados genéticamente 
para ser más resistentes a los insectos y 
tolerantes a los herbicidas.  

 
Christou concreta en este sentido que actualmente la UE solo permite el cultivo de una 
variedad de maíz y una de patata modificados genéticamente, mientras que prohíbe el 
cultivo de otras 26 variedades de maíz, ocho de algodón, tres de soja, tres de colza y 
uno de remolacha .  
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Se trata de cultivos que no se pueden cultivar en la UE pero cuya importación, sin 
embargo, sí que está autorizada, tanto para alimentación animal como para fabricar 
alimentos para el hombre. El estudio, que ha sido publicado en la revista Trends in 
Plant Science, pone en evidencia esta contradicción.  
 

"Que se prohíba su cultivo, pero no su importación es solo una cuestión política. Con la 
prohibición se contentan las demandas de los grupos pseudoecologistas, pero con la 
importación se permite que Europa tenga suficiente grano y proteína para poder hacer 
todo el pienso que se necesita para la alimentación animal. Si no se permitiera la 
importación de estos productos, el precio de los piensos se dispararía, afectando a 
toda la cadena", explica.  

 
Actualmente en la UE entre el 80 y el 90% de la soja 
y el maíz que se importan para la alimentación 
animal son transgénicos y que el 60% de las lecitinas 
que se usan para comidas procesadas para el 
consumo humano provienen de soja transgénica. 
También la mayoría de los aditivos, vitaminas y 
encimas de la comida procesada provienen de 
levaduras o bacterias transgénicas, según Christou.
  
En todo caso, el científico recuerda que tras 15 años 
de cultivo y consumo de transgénicos no se ha 
detectado ningún problema de salud. Además, hay 
múltiples estudios que dejan claro que las plantas 
modificadas genéticamente y los productos que se 
extraen de ellas no presentan ningún riesgo por la 
salud humana o el medio ambiente.  
 
Por todo ello, el estudio considera que sería positivo para la UE que permitiera el 
cultivo de este tipo de plantas, ya que no podrá lograr los objetivos marcados por su 
política agraria sin su introducción.  
 
 

 

 


